
 
 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement de l’école Jacques-De 

Chambly, du 5 novembre 2013 tenue à la salle du personnel de  
l’école Jacques-De Chambly 

 
 
Présences :  Philippe Desmarais, Annie Dumoulin, Alexandre Allard, Luc 
Lessard, Élaine Grignon (parents), Sophie Beaudoin, Claire St-Jean, Johanne 
Rousseau (enseignantes), Julie Leclair (service de garde), Lily Gosselin (membre 
de la communauté) Geneviève Richard (directrice) 
 
Absence : Nancy Simard (personnel de soutien) 
Membres du public :  Aucun 
Invité : Maxime Duchesne, stagiaire en éducation physique 
 
1.  Ouverture de la réunion 
Le président, Philippe Desmarais ouvre la réunion à 19 h. Il souhaite la bienvenue à 
tous. Le quorum est vérifié. Nous avons quorum. 
 
Madame Gosselin se présente aux membres du conseil d’établissement 2013-2014. 
 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Monsieur Desmarais fait la lecture de l’ordre du jour du 5 novembre 2013.  

 
ORDRE DU JOUR PROPOSÉ  

1. Ouverture de la réunion 
1.1 Vérification du quorum 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 25 septembre 2013  

4. Suivi au procès-verbal de la séance du 25 septembre 2013 

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Points à traiter : 

7.1 CGRÉ et plan de réussite 2013-2014 

7.2 Fonds à destination spéciale 

7.3 Activités éducatives complémentaires  

7.4 Politique de frais des dîneurs sporadiques 

7.5 Demande d’utilisation de la cour d’école 

7.6 Équipe Coup de Cœur GDPL - Consultation 

8. Points d’information : 

8.1 Salon des partenaires  

9. Questions diverses 

9.1 Tirelire J’ai faim à tous les jours 

10. Levée de l’assemblée 

 

Annie Dumoulin appuyée de Johanne Rousseau, propose l’adoption de l’ordre du 
jour en laissant l’item Questions diverses ouvert.                                                                                    
 ADOPTÉ CÉ 13-11-13 
 



 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 25 septembre 
2013 
• Point 6, on devrait lire : Révision de la politique sur les écoles à vocation 
particulière et projets pédagogiques particuliers 
• Point 7.4, Ajouter un S à Fonds à destination spéciale 

 
Sophie Beaudoin appuyée d’Alexandre Allard, propose l’adoption du procès-verbal 
du 25 septembre 2013, avec les modifications apportées.                                                                                     
 ADOPTÉ CÉ 14-11-13 
 
 
4. Suivi au procès-verbal de la séance du 25 septembre 2013. 
7.3 : Activités de financement 
• La vente de citrouilles a permis d’amasser 550 $ 
• Monsieur Desmarais a colligé les informations sur la fromagerie Chaput de 
Châteauguay. 
• La campagne de financement est du style clé en main 
• Choix de quatre coffrets différents; coût du coffret 25 $ 
• Profit par coffret : 10 $ 
• Le CÉ se questionne si les ventes seront aussi faciles à faire qu’avec Humeür 
Design 
• Est-ce que la période des ventes peut être changée (Pâques) 
• Plusieurs membres du CÉ trouvent la campagne Humeur Design redondante et 
préfèrent verser la contribution volontaire 
• Madame Richard contactera différentes compagnies afin d’évaluer le meilleur 
fournisseur pour nos besoins. 
 
9.5 : Équipe coup de Cœur GDPL : des changements apportés par l’organisation 
• Le montant d’inscription par équipe est de 11 000 $ pour 2014 
• Équipe pigée au sort : 1 coupon de tirage /50 $ avec un maximum de 5 coupons 
  
5. Parole au public 
Personne du public n’assiste à la rencontre. 

 
6. Parole au représentant du Comité de parents 
Monsieur Philippe Desmarais invite les membres du CÉ et les parents de l’école à 
consulter le site www.fpcq.qc.ca (site de la fédération des comités de parents) qui 
fournit une foule d’informations pour les parents ayant des enfants à l’école. 
 
Il explique aussi que le sujet d’importance à la CSP cette année sera la révision de 
la politique des écoles à vocation particulière et projets pédagogiques particuliers, 
puisque cette dernière date de 10 ans. Par conséquent, la politique sur le transport 
scolaire sera aussi révisée. 

 
7. Points à traiter : 
 
7.1 Convention de gestion et réussite éducative (CGRE) et plan de réussite 

2013-2014 

Madame Richard fait la lecture des 5 orientations du projet éducatif.  Elle rappelle 
que le plan de réussite définit les moyens ciblés pour atteindre les objectifs du 
projet éducatif. La CGRE quant à elle est en lien avec les objectifs de la convention 
de partenariat entre la CSP et le MELS. 

http://www.fpcq.qc.ca/


 
 

 

Plan de réussite 2013-2014 

Madame Richard présente le plan de réussite actualisé. 

Julie Leclair appuyée de Sophie Beaudoin, accepte le plan de réussite 2013-2014 
avec les changements demandés. 
 ADOPTÉ CÉ 15-11-13 
CGRE 

Madame Richard présente la CGRÉ 2013-2014 
Annie Dumoulin appuyée de Johanne Rousseau, accepte la CGRE proposée 

        ADOPTÉ CÉ 16-11-13 
 

7.2 Fonds à destination spéciale 

Madame Richard présente le budget du fonds à destination spéciale ainsi que les 
demandes des enseignants et du personnel de l’école. 
Proposé par Alexandre Allard, le CÉ accepte à l’unanimité les demandes 
financières des enseignants et du personnel au fonds à destination spéciale. 
 ADOPTÉ CÉ 17-11-13 

 

7.3 Activités éducatives complémentaires 

Madame Richard présente les sorties éducatives pour les élèves de 5ème  année qui 
n’ont pas encore été approuvées. 
Madame Richard informe le CÉ que l’activité initialement prévue pour les élèves 
de 6ème  années à l’Estacade de 3 jours et 2 couchers est révisée suite au sondage 
parental, et comportera qu’un seul coucher. 
Luc Lessard appuyé d’Annie Dumoulin, propose l’adoption des activités éducatives 
complémentaires proposées. 
 ADOPTÉ CÉ 18-11-13 
 

7.4 Dîneur sporadique 

Madame Leclair fait état de quelques demandes de parents dont les enfants 
fréquentent en alternance (hebdomadaire) le service de garde et le service de 
dîneur. Puisque les frais de dineurs sont des frais annuels, et que les enfants 
concernés ne bénéficient du service qu’une semaine sur deux, ces derniers 
souhaiteraient bénéficier d’un tarif de 50 %.  Madame Leclair explique que les 
surveillants sont embauchés en début d’année en fonction du nombre d’élèves total 
fréquentant le service de dîneur. Madame Leclair informe aussi le CÉ des tarifs en 
vigueur dans d’autres écoles (Chambly et Carignan). 
Le CÉ n’accepte pas de changer les règlements établis. Il recommande ainsi de 
proposer aux parents concernés les options suivantes : 
• Payer les frais sporadiques selon les jours fréquentés (3,50 $/jour fréquenté au 
service de dineur) OU 
• Payer les frais annuels (245 $) 
 
La précision quant aux frais relatifs aux élèves fréquentant en alternance le service 
de garde et le service de dîneur sera ajoutée aux règlements. 
 
Annie Dumoulin appuyée d’Élaine Grignon, propose de maintenir les prix en 
vigueur (au choix du parent) pour le service de dîneur, et ce, même si certains 
élèves l’utilisent de façon sporadique 
 ADOPTÉ CÉ 19-11-13 

 
 7.5 Utilisation de la cour d’école 

Madame Richard présente une demande formulée par le Relai pour la Vie 
souhaitant utiliser la cour de l’école pour la tenue de l’événement en mai 2014. 
 



 
 

Proposé par Claire St-Jean, les membres du conseil d’établissement acceptent à 
l’unanimité la requête formulée par Le Relai pour la vie. 
 ADOPTÉ CÉ 20-11-13 
 

7.6 Équipe coup de cœur GDPL 

Madame Rousseau présente au CÉ la démarche entreprise en vue de former une 
équipe de cycliste de l’école Jacques-De Chambly lors du GDPL. Suite à la 
communication aux parents, 7 personnes (parents et enseignants) souhaitent faire 
partie de l’équipe. Trois places sont disponibles. Madame Rousseau demande au 
CÉ de lui proposer une façon d’attribuer les places restantes parmi les participants. 
Madame Rousseau indique que tous les candidats sont excellents et qu’elle les 
choisirait tous. 
* Madame Rousseau et Monsieur Lessard (qui est l’une des personnes intéressées) 
quittent la salle le temps de la discussion  
Après discussion, le CÉ recommande que les places restantes soient attribuées par 
un tirage au sort parmi tous les candidats.  
Mesdames Rousseau et Richard se rencontreront ultérieurement afin de former 
l’équipe-école au GDPL. 
 
 
8 Points d’information : 

8.1 Salon des partenaires 

Madame Richard explique aux membres qu’un salon des partenaires, réunissant 
plusieurs organismes communautaires de Chambly, sera organisé dans le gymnase 
de 18 h à 20 h lors de la remise des bulletins, le 18 novembre 2013. 
 

8.2 Tirelire ‘J’ai faim tous les jours’ 

Madame Grignon explique un problème d’étanchéité avec une des tirelires remises 
aux enfants pour l’Halloween. La monnaie pouvait facilement sortir par les côtés de 
la boîte. Madame Richard en fera état à l’organisme. 

 

9 Questions diverses 

Aucune question n’est apportée 

 

10 Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, à 20 h 53 Sophie Beaudoin propose la 
levée de la réunion.    
  ADOPTÉ CÉ 21-11-13 

 
______________________________         _______________________________ 
 
Madame Geneviève Richard, directrice      Monsieur Philippe Desmarais, président 
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